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SESION EXTRAORDINARIA 1 

03-2020 2 

Sesión Extraordinaria número 03-2020 celebrada por el Concejo Municipal del Distrito de 3 

Tucurríque, en el Salón de Sesiones del Ministerio de Agricultura y Ganadería, cede Tucurríque 4 

al ser las 18 horas con 30 minutos del 30 de junio de dos mil veinte.  5 

Integrantes:  6 

PresidenteMunicipal: José Carlos Vindas Ureña. 7 

Síndica Suplente: . 8 

Regidores(as) Propietarios: Andrea Milagros Sanchez Vega, la señora Albecia Rodríguez 9 

Mora, funge como propietaria tras la ausencia justificada del señor Gilberto Palacios Fonseca, 10 

Héctor José Agüero Luna y Mario Moya Sánchez. 11 

Regidores (as) Suplentes: Laura Calvo Pérez, Cristopher Sánchez Corrales y Viviana Elena 12 

Camacho Rodríguez.  13 

Johanna Irola Sánchez. 14 

Intendente Municipal: Wilber Quirós Palma. 15 

WilberthQuirós Palma.  16 

Vice intendenta Municipal: Rocío Portuguez Araya  17 

Secretaria: Cristina Araya Rodríguez. 18 

Ausentes:  19 

Ausencias Justificadas:  20 

Liz Amadelys Morales Rodríguez 21 

Gilberto Palacios Fonseca 22 

 23 

Ausencias Injustificadas: 24 

Participantes: 25 

Ing. Marisol Díaz-MAG 26 

Ing. Manrique Sanchez Sandoval -MAG 27 

Ing. Didier Alonso Núñez Cordero-MAG 28 

 29 

Artículo I 30 
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ORDEN DEL DIA 1 

Artículo I.  Orden del día 2 

Articulo II. Apertura de la sesión  3 

Articulo III. Comprobación del quórum 4 

Articulo IV. Capítulo Único.  5 

ARTICULO II 6 

APERTURA DE LA SESIÓN MUNICIPAL 7 

El   señor Presidente Municipal en Ejercicio, da las buenas tardes a los presentes; luego da 8 

lectura al Orden del Día programado para la sesión de hoy el cual se aprueba en forma 9 

unánime. 10 

ARTÍCULO III. 11 

COMPROBACIÓN DE QUÓRUM 12 

Se comprueba el quórum por parte del señor Presidente Municipal, se determina que el mismo 13 

está completo.   14 

ARTICULO IV 15 

CAPITULO ÚNICO 16 

El señor presidente municipal, da las buenas noches, agradece al personal del MAG, el 17 

espacio y las instalaciones, detalla que esta sesión es para conocer las funciones del MAG-18 

Tucurríque, así de la situación actual de nuestros agricultores especialmente los de pejibaye. 19 

  da la palabra  20 

La Ing. Díaz, da las buenas noches manifiesta que estas instalaciones son del MAG, pero en 21 

la práctica son de uso de todos los agricultores del distrito. 22 

 Al ser las 18:37 p.m. hace ingreso el Concejal Propietario   Héctor Agüero Luna. 23 

La ing. Díaz, manifiesta que ellos recibieron el oficio 125-200, enviado por el Concejo y ellos 24 

con base en este oficio solicitaron al Concejo un espacio para presentar la información que 25 

solicitan un informe de rendición de cuentas para que tengan conocimiento del accionar pre y 26 

pos-covid, del MAG, en el distrito. 27 

 Al ser las 18: 39 p.m.  hace ingreso el Concejal Suplente – Cristopher Sánchez 28 

Corales. 29 

La ing. Díaz procede con la exposición: 30 
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 1 

La ing. Díaz explica que las instalaciones del MAG, fueron ubicadas en Tucurríque por 2 

estrategia ya que en el Distrito de Tucurríque es donde se cuenta con la mayor cantidad de 3 

productores del cantón de Jiménez, además que son propias. 4 

 Al ser las 18:55 p.m. hace ingreso a la sesión la Concejal Suplente Rodríguez Mora. 5 

La Ing. Díaz, continúa explicando que el distrito de Tucurrique posee un 40% de la población 6 

joven esto es un rango de edades entre los 12-35 años. 7 

El Concejal Sánchez Corrales, pregunta cada cuanto se hacen los censos agropecuarios. 8 

A lo que la Ing. Díaz le responde que el antepenúltimo fue hace 30 años y el último y más 9 

siguiente fue en el 2014, estos son muy costosos económicamente por eso es complicado, 10 

deja claro que el mayor % es en áreas es de uso de pasturas 599,3. Considera que es de suma 11 
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importancia que el municipio cuente con un plan regulador para saber dónde debe ir colocada 1 

y organizada cada parte en el distrito. 2 

El señor Presidente ejemplifica que su suegro tiene una finca en Pejivalle de 7 hectáreas y el 3 

trabajó una, la tenía llena de pejibaye y el solicito ayuda y nadie se la dio, por eso el dejo perder 4 

todo y ahora toda esa finca son pasturas. 5 

La ing. Díaz explica que muchos productores prestan, o bien alquilan partes de terrenos por 6 

eso en la realidad existen más productores que lo reflejado. 7 

El señor Presidente pregunta si existe alguna forma entidad, persona que trabaje con el valor 8 

agregado del pejibaye, cree que el MAG, puede trabajar con el Centro Agrícola. 9 

La ing. Díaz dice que el problema es que no existe ningún centro organizado y ellos necesitan 10 

entidades debidamente organizadas para   trabajar. 11 

El señor Presidente, considera que son muy pocas las personas que han salido adelante con 12 

la agricultura, en este distrito. 13 

La ing. Díaz, le responde, se supone que Tucurrique es el resultado de los agricultores y el 14 

mayor problema es nuestros malos hábitos incluyendo la mala alimentación de hoy en día.  15 

Además, explica porque el MAG no ha podido laborar con instituciones como por ejemplo el 16 

Centro Agrícola, es porque se necesitan organizaciones con   alto nivel gerencial y robustas 17 

que permitan trabajar de forma conjunta no que el MAG les tenga que hacer todo. 18 

Aclara que las oficinas del MAG, nunca se han cerrado sus puertas, y desde mayo viene 19 

laborando de forma normal a la fecha, además pusieron a disposición los vehículos, ellos han 20 

hecho un monitoreo constante, aclara que ella no puede entregar nombres de productores, ella 21 

mostrará solo información que le permita la ley.  22 

El Ing. Núñez, explica que es una matriz que envía la dirección general,  ellos lo clasifican por  23 

función y distrito, lo que  hacen es llamar a cierta  cantidad de productores, es una muestra, si 24 

el productor manifiesta, que sí logro vender toda su carga no se reporta, solo cuando queda 25 

mercadería sin vender o bien como la semana pasada que cerraron ciertas ferias, ellos 26 

reportan la mercadería  con la que regresaron los productores  por ejemplo solo 5 productores 27 

de Pejivalle tuvieron  problemas con la producción de veranera, y aclara que si las plantaciones 28 

de los agricultores Tucurriqueños  están fueran del distrito pertenecen a otro sector, ellos no la 29 
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pueden presentar ni ayudar en nada. Agrega que ellos hicieron un estimado semanal el mayor 1 

producto con perdida es banano y en segundo lugar está el Pejibaye. 2 

El Concejal Moya, manifiesta que él tuvo 4 hectáreas de café el Ing. Núñez, conoce del caso, 3 

y lastimosamente hace 3 años lo tuvo que dejar perder, cree que aquí como concejo nos 4 

interesa alzar el tema de los productores del pejibaye, todos sabemos que con el Centro 5 

Agrícola no se puede trabajar. 6 

El ing. Núñez informa que el MAG, tiene una plataforma virtual para ayudar con las ventas de 7 

los agricultores. 8 

El Concejal Agüero pregunta si existe participación del distrito en esta plataforma virtual. 9 

La Ing. Díaz le responde que a la fecha no se ha registra ninguno, ellos  han publicado en sus 10 

redes sociales que cuentan con esta herramienta y nada, cosa distinta a otros productores de 11 

otros distritos.  12 

La Concejal Calvo, considera que entre esta oficina del MAG, y los agricultores de la zona, 13 

falta mucha comunicación o confianza, explica que ellos como integrantes del Concejo son 14 

nuevos por eso pregunta qué relación existe entre ustedes, el centro agrícola, municipalidad, 15 

asociaciones de desarrollo, Minae etc. 16 

La ing. Díaz le dice que existen 299 fincas y ellos son solo 3 colaboradores, cree que cuando 17 

uno está enfermo busca ayuda ellos no pueden salir a buscar a todos ellos están en toda la 18 

disponibilidad de colaborar especialmente si existieran organizaciones fuertes y 19 

comprometidas, además ellos como institución no pueden regalar nada para eso está el IMAS, 20 

aclara que ellos lo que ofrecen es acompañamiento técnico.  21 

El señor Intendente pregunta si el MAG, es un ente regulador en las instituciones privadas, 22 

como el Centro Agrícola Cantonal. 23 

La ing. Díaz, le responde que no, hace 10 años cambio la ley antes éramos fiscalizadores de 24 

los centros agrícolas, pero ahora ellos tienen una ley especial son completamente privados, 25 

cree que el Centro Agrícola puede tener buenas ideas, pero debe ir más allá de unan feria al 26 

año. 27 

El señor Presidente dice no tener claro el tema del café. 28 

La ing. días le responde que ellos necesitan saber qué tema por ejemplo en Pejibaye esta un 29 

grupo de 14 agricultores a los cuales se les va a colaborar con unos invernaderos, si existe 30 
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una organización que presente un proyecto, ellos lo pueden colaborar, cosas distinta si  viene 1 

una persona sola  a pedir ayuda ellos lo que le ofrecen es acompañamiento técnico, no ayudas 2 

económicas.  3 

En el caso del pejibaye ellos están trabajando en esto, una estudiante de la Universidad de 4 

Costa Rica, está  realizando un manual de buenas prácticas agrícolas, como tesis de 5 

graduación,  esto es de suma importancia para los agricultores por ejemplo el picudo existen 6 

5 clases, y lo primero es identificar el tipo que es,  y el picudo se debe empezar a tratar en el 7 

suelo no fumigando arriba pero los agricultores no hacen caso,  agrega que unos productores 8 

de Pejivalle,  implementaron  el programa de pita-pejibaye y ahora estos son productores  9 

exitosos , agrega que en Tucurrique solo  hay cosechadores de pejibayes, hay que iniciar 10 

sembrando nuevas plantaciones ahora existe un nuevo proyecto el  SIPAM. 11 

El señor Intendente pregunta que está haciendo el MAG, para incentivar las plantaciones,  por 12 

ejemplo  el señor Wilberth Cordero está cosechando a los 3 años, no como cree la gente a los 13 

7 años,  además no entiende como si una taza de café ha subido tanto de precio una cajuela 14 

al cogerse desde siempre ha tenido el mismo valor 1000 colones  Pregunta por qué el MAG 15 

no  posee un enfriador para apoyar a nuestros agricultores ya que estos deben ir tan lejos para 16 

lograr congelar, de igual forma consulta  si las 599 hectáreas están produciendo realmente 17 

ganado de leche o engorde, cree que esto son solo números, y no es que los agricultores  no 18 

quiere nada con el MAG, es por falta de ayuda o servicios cree que cosas como esas de un  19 

congelador es bueno para la zona. 20 

La ing. Díaz le responde diciéndole al señor Intendente que si recuerda que ella convoco a una 21 

reunión con todos los productores de Pejivalle incluyéndolo a él, y pregunta cuantos vinieron, 22 

ni usted asistió, además en la zona exist  una organización Aproasur que es una entidad que 23 

se está encargado de este tema y  es conocida por el Concejo, reitera que se necesita la 24 

organización  de los agricultores  para  sacar esto adelante. 25 

El señor Intendente aclara que el producto estrella del distrito es el pejibaye, si bien existen 26 

muchos otros buenos, pero cree que necesitamos hacer algo por eso pregunta que está 27 

haciendo el MAG. 28 

La ing. Díaz, le responde que el tema desarrollo   e impulso le compete al municipio. 29 
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El señor Intendente solicita comprometernos de forma conjunta Municipio- MAG con todos los 1 

productores para darle seguimiento a este tema.  2 

El Concejal Sánchez Corrales, pregunta que proyecto existe para la gente joven, para 3 

incentivar la agricultura, especialmente ahora que enfrentamos la pandemia. 4 

La ing. Díaz le dice que no sabe qué va a suceder con el tema menos ahora con esto del 5 

COVID, y explica que es sumamente difícil ya que los jóvenes no  quieren  mucho con la 6 

agricultura como por ejemplo la cogida del  café,  prefieren hacer filas en el   IMAS para solicitar 7 

el bono proteger  y como para  rematar ya la gente no siembra y crecen los pastizales  8 

El Concejal Sánchez Corrales, propone retomar el impulsar la materia de agricultura en las 9 

escuelas y colegios.  10 

La Ing. Díaz, detalla que ella le propuso al director de la escuela de Las Vueltas la creación de 11 

un invernadero, de igual forma con la escuela de San Miguel, a esta escuela  se le consiguió  12 

varias cosas como un invernadero y esto no paro en nada los padres se enojaron porque los 13 

niños se ensuciaban  el uniforme, y ahora ella va tener que ir a retirar estas cosas porque se 14 

están perdiendo no las usan de igual forma sucede con los agricultores  ella ofrece  la 15 

instalación de biogestores y muchos dicen no, yo no cocino con excremento de animales. 16 

El Concejal Moya pregunta si la municipalidad por medio del Inder puede solicitar proyectos 17 

La Ing. Díaz le dice que sí, que la municipalidad de Jiménez ha adquirido muchos proyectos, 18 

con el Inder.  19 

 20 

El señor Presidente sugiere adoptar la idea del señor Intendente de realizar una reunión entre 21 

las partes y todos los agricultores, para luchar de forma conjunta. 22 

Al ser las 20 horas con 45 minutos el señor Presidente Municipal da por concluida la 23 

sesión municipal. 24 

____________________  ____________________ 

José Carlos  Vindas Ureña  

Presidente Municipal  

 Cristina Araya Rodríguez 

Secretaria Concejo  

___________________________Última línea____________________ 25 


